
作为一个基层人大代表，李婷
代表在向大会提交议案和建议时，
考虑的问题更“细”。“基层的工作不
好干呀，所做的每一件事都事关身
边群众。参加今年的两会，准备了
许多，但都是关系到基层工作的。”
李婷说，自己是一名基层代表，更关
心的是群众对社区、办事处工作是
否满意，是否给群众带来更多的方
便。

李婷说，《政府工作报告》中，对
基层工作也更多地强调了“自治”，
表明更多的基层工作需要更多的辖
区群众参与。“另外，现在各地也出现
了‘社工’，就是为基层进行管理服务
的新群体。”李婷希望，将辖区社区的
一些职责通过政府卖服务的方式让
社工进行管理服务，而作为区政府派
出机构的街道办事处则进行指导，更
好形成政府引导、社会管理、群众自
治的体系，让群众能更加方便地办
事，社工能更好地做好服务，办事处
能更好地做好引导，以此突出基层工
作的“细”。

这次李婷还准备提出一些关于
道路停车的建议，希望允让市民的
汽车夜晚8点以后在道路两侧停放，
但必须早上8点以前驶离，以此错时
停车，缓解城市停车压力。

“两会上，这些基层的问题更需
要大家的关注，通过解决，让群众生
活更便利。”李婷说，作为新一届的
人大代表，她将继续关注基层问题，
帮助群众更好地解决身边的问题。

希望晚8点到
早8点道路两侧允
许停放汽车
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在今年的省“两会”上，朱丹代
表提出了关于解决非郑州市户籍子
女的入学问题的相关建议和意见。

“这个问题在全国普遍存在，随
着我国城镇化建设的推进，其所带
来的一些矛盾也逐渐显现，比如在
城镇化过程中，城市人口剧增所带
来的入学问题，这些矛盾是在‘三
化’过程中必然要出现、必须要面对
的矛盾。”

朱丹说，现在郑州市也出台了
一些措施，在一定条件下解决了外
来务工人员子女在郑州市的入学问
题，但也存在很多尚未解决的矛盾。

朱丹表示，随着外来务工人员
子女的入学，给省会城市带来了很
大的就学压力，而且城市越大，人口
膨胀越厉害，这个压力就越大。据
统计，这三年来，郑州市用于外来务
工者子女教育的财政投入增加了 7
亿多元，这对一个城市来讲，是一个
不小的财政负担。如果这个问题单
靠所在城市去解决，财政上有点不
堪重负。这就需要在更高的层面上
协调解决。

朱丹建议，比如在全省范围内
去解决这个问题，由省政府出台一
些地方法规，在全省财政上建立一
个学籍流动的补偿机制和转移支付
机制，按照学生的学籍、户籍所在地
拨付或转移一些生均经费、学校教
学费用、教师编制、教师工资等，减
轻所在城市的财政压力。

外来务工子
女入学，应建立学
籍流动的补偿和
转移支付机制

豆雨霞十分关注第三产业发展，
认为《政府工作报告》中在 2013年重
点提出了创新服务业、发展服务业，
这是关注民生、发展民生、提高人
民生活质量的重要信 号 。 她 认
为 作 为 第 三 产 业 ，还 有 重 要 的
一 点 就 是 安 置 就 业 ，为 更 多 的
人创造就业、创业机会，实现以
创 业 带 动 就 业 ，提 高 整 个 社 会
的福利待遇和慈善事业，更多地
关注困难群体。

豆雨霞表示，着力发展第三产
业，需要大力加快政府职能的转变，
真正做到服务型政府，要有一些监
督、奖罚机构和措施，来保证政府真
正执政为民，更方便快捷地为市民、
企业提供服务。

豆雨霞建议，财政预算能拿出来
一部分支持养老产业的发展，促进社
会养老服务业的发展。把养老服务
制度化，根据老年人的收入和身体条
件进行服务，或政府购买社会专业机
构的服务，如调查服务、需求服务等，
同时发展第三方社团组织的力量，实
现社会资助和政府资助相结合。同
时希望政府提高护理人员待遇，把护
理工作列入公益岗位范畴。

李婷（省人大代表、郑州市金水
区花园路街道办事处党工委书记）

要让科技变
得直观，让老百姓
看得见、摸得着

王云龙（省人大代表，河南省生
物工程技术研究中心主任、首席专家）

科技创新在中原经济区建设方
面的作用越来越凸显，在《政府工作
报告》当中也多次提到科技创新的
问题，我们在科技创新方面应该怎
么做？

王云龙代表建议：一是尽快设
立一个自主创新的投融资机制来引
导科技方面的投入，改变目前科技
投入比较低的现状。希望省里面能
新增 5 亿到 10 亿的科技创新基金，
加强对中原经济区建设薄弱行业公
共科技平台的建设，加大对支柱性
行业重大科技专项和重大科技创新
项目的支持。二是集全省、全市之
力支持郑州在航空港区或者郑东新
区建设“科技创新核心城”或者“科
技城”。

关于科技城的设想，王云龙认
为，应该把各种高新技术、人才、资
金、设施等进行整合，融到一个综合
性的体系；把国家重点实验室、国家
控制中心、科普平台、科技体验中
心、科技展示中心等科技设施全部
集合起来，形成能够展示河南的平
台。

“要让科技对生产的作用、对生
活的作用形成一个直观的、让百姓
能触摸到的东西，这样来引领未来、
改变人们的观念。”王云龙透露，目
前，我市在航空港区正规划建设一
个“中原国际生物城”。这个生物城
既是一个对外开放的窗口，也是一
个对内展示的窗口，是引领企业继
续发展的平台，也是一个展示高科
技和贴近生活的平台。


